
  

 

 

 
PROTOKOLL 

 

Elternratssitzung vom 17.02.2025 im BIKU 

 

Anwesend: 
Marco Bieli (Vertreter Schule Toffen), Roger Bucher, Dominik Enderle, Sandra Flückiger, Sandra 

Friedli, Isabelle Frik, Christof Grüring, Gabriela Grüring, Mirjam Hallenbarter (Co-Präsidentin), Karin 

Lanz (Protokoll), Melanie Lo Nigro, Christian Lorentan, Daniela Mäder, Mirjam Meyer, Sebastian Op-

perskalski (Co-Präsident), Regula Perreten, Simone Schaffner, Zuzana Schöchlin, Claudia Steffen, 

Claudia Strübin, Sonja Ulrich 

Entschuldigt: 
Laura Gyger, Janine Thomi, Anna Mosimann, Adrian Flückiger, Olivia Schläppi, Lisa Jutzi,  
Daniel Willershausen 
 
 
Traktandum 1   Begrüssung 

 
Der Co-Präsident begrüsst alle Anwesenden. 
 
Traktandum 2  Genehmigung Protokoll  
 
Das Protokoll vom 29.11.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
Traktandum 3  Pendenzenliste 
 
Folgende Pendenzen sind in Arbeit: 
 

- Referat Mobbing: In der Schule wird das Thema mit den Schülerinnen und Schüler immer wie-

der angeschaut. Der Elternrat findet es wichtig, dass auch die Eltern zu diesem Thema Infor-

mationen erhalten. Claudia Steffen und Mirjam Hallenbarter übernehmen die Organisation ei-

nes Referates zum Thema. 

- Einweihung Schulhaus. Siehe Traktandum 7 

− Hausaufgabenhilfe Siehe Traktandum 5 

− Schulwegsicherheit / Lotsen Siehe Traktandum 6 

 
Traktandum 4  Projektübersicht Status (Siehe Folie 5) 
Appetito: Bis zum Ende dieses Schuljahres ist das Angebot gesichert. Die Einteilung für das kommen-
den Schuljahr wird am 3. März gemacht. Wenn sich genügend Freiwillige melden, dann wird das Ange-
bot weitergeführt. Sollte es nicht weitergeführt werden können, dann wird die Gemeinde Toffen über die 
Tagesschule eine Auffang-Lösung bieten. Jedoch nicht zum selben tiefen Tarif wie das Appetito.  
 
Depression und Suizidalität: Der Zyklus 3 wird vom Angebot Schau hin des Berner Bündnisses gegen 
Depressionen profitieren. Es gibt auch Eltern Informationsanlässe des Berner Bündnisses gegen De-
pressionen. Der Elternrat bittet Marco Bieli, die Eltern per Klapp über die Elterninformationsanlässe zu 
informieren. 
 
Traktandum 5   Hausaufgabenhilfe (Siehe Folie 7 und 8 der Präsentation) 
Die Elternumfrage wurde durchgeführt und ausgewertet. Die Rücklaufquote betrug über 30%. Interesse 
an Hausgabenhilfe wurde für circa 30 Kinder gemeldet. Somit stösst das Angebot für Hausaufgabenhilfe 
klar auf Interesse. In einem nächsten Schritt sollen mit einem Inserat Hausaufgabenhelfer*innen ge-
sucht werden. Weiterhin offen ist die Frage der Finanzierung.  
Marco Bieli wird die Bisko über den Projektstand auf dem Laufenden halten. 
 

https://www.berner-buendnis-depression.ch/wp-content/uploads/2024/06/Flyer_BBgD_Informationen_Schulen_2024_100x210mm_01_ohne_Schnittzeichen.pdf
https://www.berner-buendnis-depression.ch/veranstaltungen/fuer-betroffene-und-angehoerige-2/


Der Elternrat diskutiert die Frage, ob nebst der Hausaufgabenhilfe auch Stütz- und Nachhilfeunterricht 
angeboten werden soll analog dem Angebot der Schule Kaufdorf. Es wir entschieden, dass zum jetzigen 
Zeitpunkt die Umsetzung der Hausaufgabenhilfe angegangen werden soll. Je nach Situation wird der 
Elternrat das Thema Stütz- und Nachhilfeunterricht zu einem späteren Zeitpunkt angehen. 
 
Traktandum 6  Schulwegsicherheit / Lotsen (Siehe Folie 9 der Präsentation) 
Die EVP Toffen (Andrea Fankhauser) ist auf den Elternrat zugekommen und will sich dem Thema an-
nehmen.  
Der Elternrat entscheidet, die Sitzung der EVP im März abzuwarten und in der nächsten Elternratssit-
zung zu schauen, ob respektive wie an der Schulwegsicherheit weitergearbeitet werden soll. 
Marco Bieli weist darauf hin, dass es eine Aufgabe der Gemeinde Toffen ist ein Verkehrssicherheits-
konzept auszuarbeiten und auch umzusetzen und der Elternrat dies bei der Gemeinde einfordern 
könnte. Dem Elternrat ist bewusst, dass es keine schnellen Lösungen dazu gibt, trotz des klaren Hand-
lungsbedarfes. 

Traktandum 7 Organisation Kinoabend/Abschluss 9. Klasse /Schulhauseinweihung  

Kinonachmittag 

Der Kinonachmittag findet am 2. Mai im Biku statt. 
Es werden drei Filme gezeigt. Die Grundidee ist, dass es für alle Altersklassen einen Film gibt. Die 
Eltern entscheiden, welcher Film für ihr Kind passt. Es werden keine Filme gezeigt ab FSK16. Maximal 
FSK12. 
Der Elternrat spendet das Popcorn. Der Eintritt ist gratis. 
Die restlichen Getränke und Snacks müssen durch die Gäste bezahlt werden. Die Preise sollen so tief 
wie möglich sein und lediglich die Auslagen decken.  
Daniela wird den Flyer vor den Frühlingsferien herausgeben.  
 
Abschluss 9. Klasse 
Datum: Donnerstag 3.Juli. In Planung ist ein klassischer Abschlussball. Claudia Strübin ist mit Marianne 
Sörensen in Kontakt und wird in der nächsten Elternrat Sitzung mehr dazu berichten können. 
 
Schulhauseinweihung 
Findet am 17. Oktober von 17.00 Uhr bis 22.00 Uhr statt. Die Unterstützung des Elternrates könnte in 
folgenden zwei Bereichen benötigt werden: 

1. Bei der Verpflegung; insbesondere beim Ausschank von Alkohol. Dominik Enderle erklärt sich 
bereit bei der Organisation des gastronomischen Angebots mitzuhelfen und hier zwischen El-
ternrat und Schule zu koordinieren 

2. Bei Führungen durch das Schulhaus. Die Schülerinnen und Schüler des Zyklus 2 werden Füh-
rungen durch das Schulhaus anbieten. Je nachdem könnte hier der Elternrat unterstützen. 

 
Der Elternrat sichert Marco Bieli seine Unterstützung in diesen beiden Punkten zu. Er darf jederzeit auf 
den ER zukommen. 
 
Traktandum 8  Varia 

Sebastian Opperskalski informiert den Rat, dass er per Ende Schuljahr das Präsidum abgeben muss, 
da er seit Januar Mitglied in der Bisko ist und diese zwei Ämter nicht miteinander kompatibel sind. 
Wer möchte sein Amt übernehmen? Interessierte sollen sich bitte bei ihm und Mirjam Hallenbarter mel-
den. 
 
Traktandum 9 Nächste Sitzung 
 
Die nächste Sitzung findet am 12. Mai 2025 um 19:30 Uhr statt. Die Einladung folgt.  
 
Der Co-Präsident bedankt sich bei allen für ihre wertvolle Arbeit und schliesst die Sitzung um 20:50 Uhr. 

 
Protokoll: Karin Lanz; Toffen, 23.02.2025 

 


